

Celebrará Las Tunas Jornada Cucalambeana



Combates en décimas atizan regreso de Jornada Cucalambeana en Cuba. Foto: Prensa Latina

La Habana, 28 jun (RHC) Los combates en décimas y pie forzados atizan el regreso al oriente de Cuba de la Jornada Cucalambeana, que prepara este martes el cuadrilátero de versos para su 55 edición en la provincia de Las Tunas.

El guateque de tradiciones campesinas de la nación caribeña está previsto del 30 de junio al tres de julio, coincidiendo con el cumpleaños 193 del poeta Juan Cristóbal Nápoles Fajardo, a nombre de quien emergió la cita.

Entre los atractivos del evento destaca el concurso Justo Vega que en la actual convocatoria cuenta con 12 aspirantes al Premio de Improvisación homónimo y 41 candidatos al galardón Cucalambé dedicado a la décima escrita.

De acuerdo con el equipo de organizadores, una de las máximas del certamen es rendir tributo al poeta cubano Jesús Orta Ruiz, apodado el Indio Naborí, a propósito del centenario de su natalicio el próximo 30 de septiembre.

Siguiendo este acometido, la Jornada tiene en su agenda un evento teórico enfocado en la dimensión hispanoamericana del Indio Naborí, quien fuera uno de los fundadores de las fiestas cucalambeanas.

En la nómina de invitados figuran las investigadoras María Rosa Oria y Amor Benítez, quienes se encargaron de profundizar en el tratamiento que dio Orta Ruiz al repentismo y a la mujer en la décima.

El tradicional jolgorio será momento para homenajear, también, al programa de la Televisión Cubana Palmas y Cañas y a los grupos danzarios Impacto, Orígenes y Cueybá que figuran entre los máximos defensores del género.

La fiesta campesina constituye un espacio para conocer la idiosincrasia y cultura de Cuba y otras naciones mediante rimas, controversias, tonadas, bailes y la investigación en torno al arte de improvisar en versos.

En 2021 el evento sesionó en plataformas digitales debido a la pandemia de la Covid-19 y contó con la participación del payador argentino David ToKar, su connacional Enmanuel Gabotto y las hermanas Conde, de México.

Asimismo, intervinieron los compositores peruanos María Haydeé Guerra y Bruno Lara, el español y presidente del colectivo Arte Total, Antonio Ruiz, así como la poeta guatemalteca de origen maya, Rosa Chávez. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/291943-celebrara-las-tunas-jornada-cucalambeana>



Radio Habana Cuba